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　９月９日は、おめでたい奇数の重なる重陽の
節句でした。事もあろうに、この日は未明から
台風15号の直撃を受けて、千葉県南部を中心に、
初めて体験する風速40ｍを超える強風に脅え、
生活インフラを失い、苦しみました。
　さらに10月12日夜半、大型の19号が再び首
都圏に迫り、長野県から宮城、岩手県に到る東
日本各地を豪雨が襲い、多くの河川で決壊や洪
水をもたらしました。利根川下流域では、上流
の大量の降雨とダムの放流で危険水域を超え、
緊急避難命令が下りました。被災された皆様に
対して、心からお見舞申し上げます。
　相次ぐ自然災害に対して、ロータリアンは何
を考え、どう行動すればよいのでしょうか。気
象異変で赤道付近の温暖化が熱帯低気圧を、こ
れまでの常識をはるかに超える破壊力としてし
まったことへの反省――生活の利便性を求める
あまり、化石燃料を安易に燃やしてCO₂を際限
なく排出したり、平気で廃棄物を燃やしたり、
捨ててしまうことに無頓着であってはなりませ
ん。地域環境汚染に対しては、平時の生活態度
で応えるべきです。
　かつて治山治水は政治の要諦でありましたが、
房総のおびただしい倒木の事実は山林の手入れ
を怠った咎めでした。電源と情報を失った地元
自治体や住民は目前の事態に追われるだけで、
被災地全体の鳥瞰は計れず、復旧の機動力を持
ちません。住民の生命と財産を守る非常時緊急

出動としての権力の発動は速やかに行われるべ
きです。
　被災地や被災者に対して、自助・共助・公助
が進むためにロータリーができることは何で
しょうか。まずは地区内クラブが被災クラブの
支援の自助（ボランティア参加や資金支援）に
動くこと、他地区に呼びかけて（ガバナー会を
通じて）共助を求めること、行政や救助団体の
支援（公助）に対して積極的に協力すべきです。
今こそ我らは立ち上がるべき時であり、全力を
尽くして逆境にある千葉を元気にするために動
くべきです。考えられることは、まだあります。
　国際ロータリーのマローニー会長から10月
14日付で、台風被害にあった地区ガバナー宛て
に、お見舞い状が届きました。文面には、ロー
タリーのネットワークを活用して救援活動の支
援を求めることができるという言葉が盛られて
いました。
　ロータリー財団には「災害救援基金」があり、
この基金から上限２万５千米ドルの「ロータ
リー災害救助補助金」を得られる可能性があり
ます。長期的な復興活動には、財団の地区補助
金または、グローバル補助金を通じて支援を得
られる可能性があります。
　地区には（主として他地区への義捐金を贈る
ための積立金として）「災害特別基金」や、会員
から寄付いただいた財団資金の運用後の地区活
動資金（DDF）の残高が活用されるべきものと
して、地区に推奨されています。被災地のガバ
ナーとして、でき得ることにチャレンジしたい
と考えています。

激甚化する自然災害への対処について
国際ロータリー 第2790地区
 2019−20年度　ガバナー　諸岡　靖彦（成田RC）
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知るべきことが違う
　「ロータリー財団は難しい。」多くの人にこう思わ
れているようです。３年前の年次基金寄付の半分が
WFに、もう半分と恒久基金の運用益の……確かに
覚えるのが難しいです。しかし、ロータリー財団を
分かるにはこんなことを覚える必要はありません。
ロータリー財団の本質はこれではありません。本来
の意義を知っていただきたいと思います。
世界のロータリーの活動指針は
　ロータリーの根本は 「世界でよいことをする」こ
とです。活動することです。Take Actionです。
理論をこねくり回しているだけではロータリーでは
ない。ロータリーの基本は「Service」です。日本
語では「人のためになることをすること」です。
その前提として
　よいことをするには善い人でなければなりません。
高い人間的な倫理観と、広い寛容の心を備えて。し
かし、この人間形成はロータリーの要素の一つです
が、それ自体が目的ではなく、よいことをするため
の前提です。
Serviceのジャンルと分野
　このServiceをいろいろなジャンルで行うのが
ロータリーです。ジャンルの代表的な５つが「５ 
avenues of service （五大奉仕）」です。また、具
体的な活動の形態の代表的なものが「６つの重点分
野（※）」です。ＲＩではこの「６つの重点分野」の
方を念頭に置いた活動を推奨しています。
世界的な視野で
　国際ロータリーは世界的な視野で物事を考えま
す。高い生活水準を持ち、安心安全な日本では考え
られない事態が世界中で起こっています。むしろ、
こういう国の方が多い。そういう国や人々のために 

「よいことをする」 のがロータリーです。

フランチャイジーとして
　ロータリーの機構はフランチャイズによく似てい
ます。フランチャイズは本社の方針を守ることを条
件にして加盟が認められ、ケンタッキーフライドチ
キンやセブン-イレブンの名前を使って各地で店舗
を作って営業できます。
　一方ロータリーでは、各クラブは国際ロータリー
の規定を守ることを条件にして各地にロータリーク
ラブを名乗るクラブをつくることを許されます。つ
まり、国際ロータリーはフランチャイズ本社（フラ
ンチャイザー）で、各クラブはフランチャイズ加盟
店（フランチャイジー）といえます。フランチャイ
ズと違うところは、加盟店（各クラブ）の総意で間
接的に本社社長（ＲＩ会長）を選ぶ民主的な組織で
あることです。
いわば共済システムとしてのロータリー財団	
　ＲＩの大方針の下でロータリーが行う「よいこと」
の代表であるポリオ根絶にも、各クラブが行うさま
ざまなよいことにも、資金が必要です。その資金を
ロータリアンが出し合って、資金が必要なクラブが
使う。このシステムを受け持つのがロータリー財団
です。難しいことは覚えなくてもよい、本来の意義
であるこのことを知っていただき、資金を出し合う
ことにもご協力くださるようお願い申し上げます。

※「６つの重点分野」
⃝疾病予防と治療
⃝母子の健康
⃝水と衛生
⃝平和構築と紛争予防
⃝地域社会の経済発展
⃝基本的教育と識字率向上

ロータリー財団は共済システム

国際ロータリー 第2790地区
2019−20年度　ロータリー財団統括委員会
統括委員長　櫻木　英一郎（千葉RC）
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委員長就任にあたって

財団資金・推進管理委員会　
委員長

浅野　肇（柏西RC）

グローバル事業補助金委員会　
委員長

諸岡市郎左衛門（成田RC）

　当委員会は地区内のロータリー財団への寄付の推
進を図る役割を担っています。
　当地区の年次基金の寄付は、ここ２年度はやや増
加傾向にありますが、例年日本の全国平均を下回り、
会員１人当たりの寄付金額は関東圏内の10地区中
10位が定位置となっており、寄付に対する意識が
低いと言わざるを得ません。加えて毎年、特定の数
クラブによって寄付が遅延し、年度末に催促を何度
も行い、辛うじて寄付ゼロを達成しているという状
況になっております。寄付等を各クラブに直接働き
かけるのはガバナー補佐の役割です。補佐の皆さん
はご自分のクラブは勿論、グループ内クラブの寄付
の監視をお願い致します。
　ロータリーの定款第４条には「意義ある事業の基
礎として奉仕の理念を推奨し、これを育むことにあ

　2019−20年度諸岡靖彦ガバナー年度のグローバ
ル事業補助金委員会委員長を拝命しました諸岡市郎
左衛門です。所属は成田RCです。グローバル事業
補助金委員会は、ロータリー財団統括委員会の下に
ある委員会の１つで、吉岡正之副委員長（成田コス
モポリタンRC）、助川昌弘委員（柏西RC）ととも
に、グローバル補助金に関し皆様のお手伝いをしま
す。
グローバル補助金は、
①海外のロータリークラブと協力し
② ロータリーの定める「６つの重点分野」に合致し
③成果が長期的に持続し
④ 事業予算額３万ドル以上の大規模な国際的活動

る」とあります。ロータリアンはこの基本理念を実
現するために、さまざまな奉仕プロジェクトを実践
していますが、寄付は補助金としてそのサポートに
充てられています。つまり寄付は「奉仕の理念」を
実現するために行うものです。
　寄付の目標は、会員１人当たり年次基金寄付に
150ドル。ポリオプラスに30ドル。寄付ゼロの達
成を12月末までとお願いしております。
　寄付は従来通りの寄付送金明細書を記入する方法
でも行えますが、現在ではクレジットカードを使っ
たオンライン寄付も行えるようになりました。この
方法では面倒な寄付の明細を準備する必要がなく、
１回限りの寄付以外にも月ごと、季節ごと、年に１
回の定額寄付も行うことができ、クレジットカード
のポイントもたまり、確定申告に必要な書類も発行
されるという至れり尽くせりの方法となっておりま
すので、ぜひこの手段を周知していただくようにお
願いします。詳しくは下記で検索をお願いします。
　「世界で良いことをしよう」その一歩は年次基金
への寄付から始まります。なお、クレジットカード
はロータリーカードをお使いください。

に補助するものです。
　申請に当たり、現地（実施国・地域側）のニーズ
調査をしっかり行うことが求められており、現地
ロータリークラブはもとより、プロジェクトの受益
者や現地関係機関等とも連携し、プロジェクトの必
要性・成果持続性などを所定様式にまとめ、申請書
に添付する必要があります。これらの調査の実施に
は地区補助金の活用も可能となりました。
　ロータリー財団（TRF）へのグローバル補助金
申請は年間を通じて可能で、TRFにより個別審査
がなされます。申請手続き等につきましては、毎年
改定される地区ロータリー財団委員会の『ロータ
リー財団ハンドブック』などに分かりやすく掲載さ
れておりますので、ぜひご参照ください。
　諸岡ガバナーの「ロータリーから千葉を元気に」
との地区スローガンの下に、世界をつなぐ手段の１
つとして、グローバル補助金の活用をご検討くださ
い。

ロータリー財団　寄付
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委員長就任にあたって

地区補助金プロジェクト委員会　　
委員長

坪井　尚也（佐倉RC）

奨学生・学友委員会　
委員長

沢田　克洋（成田コスモポリタンRC）

　今年度、地区補助金プロジェクトの委員長を務めさ
せていただいております、佐倉RCの坪井と申します。
どうぞよろしくお願い致します。
　地区補助金は、地域社会と海外において、幅広いさ
まざまな人道的・教育的活動を支援するものです。ク
ラブが実施する社会奉仕活動や国際奉仕活動が該当し
ます。
　この委員会は、次年度分の補助金を一括してロータ
リー財団本部（TRF）に申請する関係で、新年度が
始まる７月より半年ほど早く動き出します。本年度は
約半数の38クラブや地区委員会から申請があり承認
が下りました。
　地区補助金は、地元や海外の地域社会のニーズに取
り組むための、比較的規模の小さい短期的な活動を支
援しています。そして、地区補助金の海外プロジェク
トは相手国にロータリーがなくても可能なので、ぜひ

　この度、奨学生・学友委員会の委員長を拝命いたし
ました、成田コスモポリタンRC所属の沢田と申します。
　地区奨学生・学友委員会は初めてなので、かなり不
安がありましたが、４月の選考会から携わらせていた
だき、奨学生を海外に派遣するという本事業が、本当
に素晴らしい良い事業であることに気付かされまし
た。応募してくる候補生は皆、目が輝き、自信にあふ
れ、本気で平和な世界を築くためにどうすべきか？を
求め、海外に留学したいと考えております。
　ロータリー財団の使命は、「ロータリアンが、健康状
態を改善し、教育への支援を高め、貧困を救済するこ
とを通じて、世界理解、親善、平和を達成できるよう
にすること」とあります。ロータリー財団奨学生はま
さに我々と同じ目標を持ち、我々と同じ事業の一端を

国際的人道プロジェクトもご検討いただけたらと思い
ます。
　国内事業への補助は30万円が上限ですが、人道的
国際奉仕にはクラブ負担金が30万円でも60万円まで
補助する制度を試験的に行っています。
　補助金の財源は皆様の寄付金なので、多くのクラブ
の方にご利用いただき、クラブの活性に役立てていた
だきたいと思います。
　地区補助金を申請できるクラブは、覚書（MOU）
を提出すること、２月２日（三井ガーデンホテル千葉）
の補助金管理セミナーに最低１名出席することが要件
です。申請の締切が３月末ですから、今私の挨拶文を
読んでいただいている、過去に申請したことが無いク
ラブの皆様には、今年のうちに来年の地区補助金を使
用する事業を相談していただき、クラブで事業を検討
してみてください。
　来年に入ってしまうとあまり時間がありません。プ
ロジェクトの企画は少しでも早く考えてください。相
談は随時お受けしますので、ご不明な点などありまし
たら、遠慮なく地区補助金委員会までお問い合わせく
ださい。１つでも多くのクラブが支援を待っている方
のお役に立てるよう、委員会メンバーで力を合わせて
がんばりますので、よろしくお願いします。

担ってくれる人に支援するのが目的です。
　奨学生たちは留学終了後、それぞれの目標に向かっ
て歩み始めますが、その後の活躍に大いに期待したい
と思います。
　奨学金は地区補助金奨学生20,000ドル、グローバ
ル補助金奨学生が40,000ドルと高額ですが、財源は
我々の寄付金が基になります。貴重な寄付金なので有
効に活用させていただきたいと考え、本年度はなるべ
く多くの奨学生希望者の中から、優れた人材を選びた
いと考えております。
　そこで千葉県内すべての大学にロータリー財団奨学
生募集ポスターの掲示をお願い致しました。すでに何
件かお問い合わせが来ており、今年度は応募が多くな
ると予想しております。
　応募に関するお問い合わせがありましたら、応募要
項、申請書、Ｑ＆Ａ等が地区・委員会のホームページ
に掲載されておりますのでご利用ください。
　ぜひこの奨学金制度を活用していただき、地域や世
界で活躍できる未来のリーダーを一緒に育てていきま
しょう。皆様のご協力をよろしくお願い致します。



5 

委員長就任にあたって

ロータリーポリオプラス委員会委員長
（兼ロータリーカード推進）

朱　孝（習志野中央RC）

ロータリー平和フェローシップ委員会　
委員長

佐川　清（松戸RC）

　2019−20年度ロータリーポリオプラス委員長を務
めさせていただきます習志野中央RC所属の朱 孝と
申します。
　ポリオプラスプログラムは現在ＲＩの最優先課題に
位置付けられており、成功裏に終了するまで他のいか
なるプログラムにも取り組まないことになっています。
　ＲＩのポリオ根絶への取り組みは1985年に始まり、
当時35万人だったポリオ感染者は現在では99.9％減
少し、野生株感染者の常在国もアフガニスタン、パキ
スタン、ナイジェリアのわずか３カ国となり、そのう
ちナイジェリアは2019年８月末現在３年間発症者が
ゼロとなったため、来年中には遂にアフリカ大陸がポ
リオフリーとなる予定です。
　その一方で順調に減少してきた感染者数もここ数年

　ロータリー平和フェローシップ委員長の佐川で
す。１年間よろしくお願い致します。
　ロータリー平和フェローシップは、平和および紛
争解決の分野におけるリーダーを育成・支援するた
めの奨学金プログラムです。
　世界から選ばれるおよそ100名のフェロー（奨学
生）は世界平和研究で評価の高い６カ国７大学に設
置された「平和及び紛争解決の分野における国際問
題研究のためのロータリー平和センター」のいずれ
かで修士課程または専門能力開発終了証プログラム
に参加します。
　グローバルや地区補助金奨学生は地区内で選考を
行いますが、「ロータリー平和フェロー」はクラブ
申請により、地区での審査と推薦を経てロータリー
財団で選抜されます。

は微増しており、なかなか根絶には至っておりません。
この間ＲＩは15億ドル以上もの資金を提供してきまし
たが、根絶にはさらに20億ドル以上が必要とされてい
ます。第2790地区では、本年度も引き続き会員１人当
たり30ドルの寄付をお願いしております。
　毎年10月24日は「世界ポリオデー」です。「END 
POLIO NOW」を合言葉に、ロータリーデーや補助
金プロジェクトなどの際にポリオ根絶に対する意識を
高めていただきたいと存じます。
　併せまして、昨年度よりお願い申し上げている

「ロータリークラブカード」ですが、82クラブ中24ク
ラブ（９月現在）で作成いただき、お陰様で普及率は
全国１位になりました。こちらのカードは年会費無料
となっており、利用額の0.3％がカード会社よりポリ
オプラスの活動資金に提供される仕組みになっており
ます。例会等の諸経費やＲＩへの寄付金の支払いにも
使用できますので、積極的にご検討いただきたいと存
じます。
　第2790地区の「ミスターポリオ」として獅子奮迅
の勢いで活動してまいりますので、１年間どうぞよろ
しくお願いいたします。

　日本では国際基督教大学が提携先となり東京を中
心に神奈川、埼玉、千葉の４県６地区でホストエリ
ア地区を形成し、毎年、新しいフェロー（奨学生）
を受け入れ、一人ひとりにロータリアンのカウンセ
ラーが割り当てられます。
　毎年、全国すべてのロータリアンから15円の寄
付をいただき、プログラム推進にその資金が充てら
れています。さらに、当地区ではこのプログラムに
毎年25,000ドルをDDF（地区財団活動資金）から
寄贈し平和推進地区に指定されております。
　ぜひとも、このプログラムの意義をご理解いただ
き、候補者やカウンセラーの推薦、財源確保のため
の寄付にご協力をお願いいたします。

（提携大学一覧）
クィーンズランド大学 （オーストラリア）
ブラッドフォード大学 （英国）
国際基督教大学 （日本）
ウブサラ大学 （スウェーデン）
デューク大学 （米国）
ノースカロライナ大学チャペルヒル校 （米国）
チュラロンコーン大学 （タイ）
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　2019年規定審議会に関する改訂に伴い、７月30日
に千葉市民会館に於きまして、第2790地区より代表議
員としてご出席されました山田修平パストガバナーに
報告をしていただきました。
　この報告会には82クラブへのご案内をさせていただ
きました中で、47クラブから120名ほどの会員の方々
のご参加をいただき、地区内において初めての報告会
で「規定審議会報告の集い」として開催されました。
各クラブとも新年度始動時のお忙しい中、また例会が
重複していたクラブも多数ある中でご参加いただき、
報告会を企画させていただいた研修三委員会として御
礼を申し上げます。各クラブの新会長の皆様および各
クラブのリーダーの皆様からは、報告会後半に多くの
質問が寄せられ、山田パストガバナーには、かみ砕い
ての説明をしていただけました。
　参加いただいた皆様が各クラブに持ち帰り、会員各
位へ伝達いただけましたら幸いです。今回の規定審議
会において改訂された制定案について、各クラブに関
すると思われる項目は下記の内容です。

①クラブ会長の任期を改正する件
　クラブ会長に空席が生じた場合、現職の会長が無期
限でその役職に留まることを強制されるべきでないた
め、会長の任期を就任日から最大２年間に制限すると
いう提案です。小規模なクラブでは、このようなこと
が生じる可能性があるので、これを救済しようとする
ものです。
②	クラブの年次総会において予算と年次報告の発表を
求める件

　クラブの年次総会で役員を選挙するだけでなく、予
算の執行状況と昨年度の年次報告を行うことが追加さ
れました。
　この制定案には議場から修正案が提出され、その修
正案についての提案内容の説明について日本語への同
時通訳に不明な点があり、改正後のクラブ定款が発表
になった際に、字句の変更があると思われます。
③	クラブの名称または所在地域の変更の通告期間を延
長する件

　クラブの名称または所在地域の変更は、クラブ定款

の中で、唯一クラブで変更できる規定です。クラブが
変更する際の会員への通知期間が、これを議する例会
の10日前から21日前に延長されました。現在、クラブ
は月に最低２回の例会を開けばよいことになっていま
すので、改正案の通知期間を21日前に延長すべきとの
提案が採択されました。
④	欠席のメークアップに関する規定を改正する件（制
定案19-35、クラブ定款）

　欠席した例会の前後２週間以内というメークアップ
の期間が、同年度内に変更されました。この変更により、
年度の初めにメークアップして溜めておくことができ
るようになりました。
⑤クラブの構成を改正し職業分類の制限を廃止する件
　旧ロータリークラブ定款第11条第２節と第15条第５
節（e）の規定が、全文削除されました。
⑥衛星クラブの報告手続を改正する件
　衛星クラブは毎年本クラブの会長と理事会に報告書
を提出しなければなりませんが、財務諸表と監査済み
の会計報告は「監査済み、または検査済み」と改正さ
れました。
⑦	例会と出席における柔軟性を認める規定を移動する
件

　第７条の例外規定を削除して、該当する各条各項に
記載して理解しやすくします。

　以上の項目が主なものとして説明いただきました。
今回の改訂について、やはり皆様の関心が多く寄せら
れていた内容は、欠席のメークアップに関する規定の
改定であったように感じられます。この改定において
期間が変更されたとしても、クラブ細則によりクラブ
独自の決まりを設けることにより、改訂前と変わらな
い運営がクラブでは可能ということです。
　また、今回の改訂についての報告書は、参加いただ
いた皆様やクラブに冊子としてお渡しいたしました。
グループの情報研修会にも地区委員会の皆様が訪問す
る上で、少しの部数ですが各クラブにお渡ししたいと
考えていますのでご利用ください。
　以上報告をいたします。

規定審議会改定の集い開催報告
国際ロータリー 第2790地区
2019−20年度　ロータリー研修委員会
副委員長　中村　俊人（柏東RC）

諸岡靖彦ガバナー 山田修平パストガバナー 寺嶋哲生地区研修サブリーダー
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会員増強・維持拡大委員会
委員長 諸岡　正徳（成田RC）

米山記念奨学委員会
委員長 鈴木　荘一（君津RC）

　毎年恒例の「会員増強・維持拡大
セミナー」が、去る８月31日にTKP

ガーデンシティ千葉にて開催されました。
　第１部の講演には、寺嶋パストガバナーのご尽力に
より、第2840地区パストガバナーの田中久夫様（高崎
RC）にご講演いただきました。田中様は2014−15年
度の会長時に、年度当初64名（女性０名）から年度末
115名（女性７名）へ、なんと51名もの会員増強をさ
れた方です。
　ご講演は「ロータリーのススメ〜『無所属の時間』
を味わう〜」というタイトルで、ご自身が中心となっ
て行った会員増強の手法を、新入会員・退会会員・ベ
テラン会員からの視点も踏まえた分析に基づき、どの
ように実践されたかをご説明いただきました。
　その結果に裏付けられた実践方法は、当日参加され
た各クラブの皆様（約110名）にも、感動と会員増強
へのやる気が十二分に伝わる素晴らしいご講演でした。

　８月31日に「クラブ委員長セミ
ナー」を「米山事業は『絆』『地域社会』

『世界』をつなぐ」をテーマに、120名以上のご登録をい
ただき開催しました。
　当日は諸岡靖彦ガバナー、（公財）米山奨学会監事の
森島庸吉パストガバナー、評議員の得居仁パストガバ
ナー、理事の関口徳雄パストガバナー、梶原等ガバナー
ノミニーより来賓ご挨拶をいただいた後、銚子RC金島
弘会員製作による第２回米山学友会世界大会の様子を
まとめたDVDの視聴、米山学友会会員で山武市役所職
員サジーワニーさんとサジーワニーさんを支える県内
の多くのロータリアンの中で石井弘さん（松戸西RC）の
講演など、約２時間半のセミナーを盛況のうちに終え
ることができました。
　実施したアンケート結果を見ますと、多くのパート
で９割近い参加者より「非常に満足」「満足」との結果を
得ましたが、「セミナーの趣旨が見えなかった」「一部内

大幅増員への鍵は、毎月の若手会員を中心とした会員
候補の洗い出しと、その場ですぐに候補者の方に翌日
のアポイントを取るといった行動力が、51名増員の獲
得に繋がったのだと強く感銘を受けた次第です。
　この場をお借りして、田中様に改めて厚く御礼申し
上げます。
　第２部では、各クラブから事前にいただいた会員増
強に対するアンケート結果を踏まえ、
１．各クラブの年度末会員目標数（女性会員数）
２．ロータリークラブの魅力とは？
３．女性会員300名・若手会員獲得に向けた増強施策は？
に絞り熱くディスカッションをしていただきました。
　最後に各テーブルの発表をし、明日の会員増強につ
ながる気持ちを共有できたところで散会となりました。

容で混乱した」とのご指摘もございました。行き届かな
かった点を次回につなげます。
　本セミナーの中でクラブでの糧となるヒントを１つ
でも得ていただき「ロータリーから千葉を元気に」を実
践する、地域に存在感のあるクラブが増えれば委員会
としても本望です。
　諸岡ガバナーが掲げる地区個人寄付額15,000円達成
をクラブ内で意識していただくことと、奨学生の卓話
の申し込みをお願い
し、引き続き米山事
業へのご理解ご協力
お願いします。
　なお、９月で得居
パストガバナーが評
議 員 を 退 任（新 任 は
宇佐見透パストガバ
ナー）されました。長
きにわたりご指導い
ただきありがとうご
ざいました。

会員増強・維持拡大セミナーを終えて

米山クラブ委員長セミナーを終えて

講演するサジーワニーさん
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国際ロータリー第2790地区
ガバナーノミニー・デジグネート

小 倉　純 夫（松戸RC）

生 年 月 日　1953年(昭和28年)2月8日生
所属クラブ　松戸ロータリークラブ
職 業 分 類　法律　弁護士(民事)
事　業　所　わかば法律事務所

【ロータリー歴】
1991年　　　  松戸ロータリークラブ入会
1994-95年度　クラブ幹事
2006-07年度　クラブ会長
2016-17年度　第12分区(現  第13Ｇ)ガバナー補佐
【認証】
ポール・ハリス・フェロー(PHF＋4)
ベネファクター
米山功労者（3回）

寄付者紹介（敬称略）

ロータリー財団寄付

新ポール・ハリス・フェロー 新ベネファクター

岡野　祐
（君津RC）

戸部　謹爾
（柏南RC）

島田 洋二郎
（銚子RC）
4回目

宮内　清次
（銚子RC）
2回目

平山　秀樹
（成田RC）
2回目

内藤　智介
（君津RC）
1回目

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー�

大岩　將道
（銚子RC）
6回目

皆川　隆
（鎌ケ谷RC）
6回目

新ロータリアン（敬称略）

野村　英雄
（八街RC）
洋菓子

8月28日入会

酒井　宏明
（千葉港RC）
不動産業
9月2日入会

石井　亮介
（市原RC）
設備工事業
9月4日入会

八木原 清隆
（松戸北RC）
建設業

9月18日入会

宮本　和也
（成田コスモポリタンRC）
自動車部品販売
9月19日入会

内山　景太
（成田RC）
空港ホテル
9月20日入会

多部田 恵子
（銚子RC）
フラダンス教室
9月25日入会

丸山　正紀
（松戸北RC）
地方銀行
10月1日入会

久保　健
（千葉RC）
ラジオ放送
10月7日入会

平山　秀樹
（成田RC）
9回目

廣田　二郎
（君津RC）
9回目

小宮山 四郎
（成田RC）
8回目

鈴木　荘一
（君津RC）
3回目

武本　浩基
（船橋西RC）
1回目

栗原　稔
（八千代RC）
3回目

馬場　弘
（柏西RC）
1回目

藤原　孝夫
（市川南RC）
1回目

米山功労者

ガバナーノミニー・デジグネート (2022-23 年度ガバナー )が決定しました。
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�国際ロータリー第2790地区（千葉）暫定出席記録・会員数報告（2019年９月分）

2019年７月１日 地区会員数　　 2,777人
2019年９月末日 地区会員数　　 2,838人 
2019年７月１日 地区女性会員数 201人 
2019年９月末日 地区女性会員数 211人 

当月平均出席率 77.66%
増減 ＋61
女性会員増減 ＋10

クラブ数 82RC

グ
ル
ー
プ

クラブ名 出席率
（%）

例
会
数

会員数
2019
7/1

女
性 当月 女

性 増減

第
１
グ
ル
ー
プ

市 川 100.00 3 42 3 42 4 0
市 川 東 100.00 2 42 2 42 2 0
市 川 南 81.00 4 23 2 23 2 0
浦 安 90.90 3 42 1 42 1 0
市川シビック 70.24 3 33 0 34 0 1
浦 安 ベ イ 62.50 3 15 0 16 0 1
平 均 84.11 3.00 32.83 1.33 33.17 1.50 2

第
２
グ
ル
ー
プ

船 橋 93.30 4 30 0 31 0 1
船 橋 西 87.31 4 39 7 39 7 0
鎌 ヶ 谷 82.86 3 30 2 30 2 0
船 橋 東 83.30 4 29 2 30 2 1
船 橋 南 80.00 4 11 1 13 1 2
船 橋 み な と 79.23 4 18 4 19 4 1
平 均 84.33 3.83 26.17 2.67 27.00 2.67 5

第
３
グ
ル
ー
プ

千 葉 80.15 3 96 3 102 5 6
新 千 葉 79.22 4 55 0 55 0 0
千 葉 西 90.31 2 50 4 53 5 3
千 葉 中 央 94.72 4 27 0 26 0 △ 1
千 葉 幕 張 68.42 2 34 3 38 4 4
千 葉 東 75.43 3 29 2 30 2 1
千 葉 若 潮 67.24 2 30 1 32 1 2
平 均 79.36 2.86 45.86 1.86 48.00 2.43 15

第
４
グ
ル
ー
プ

千 葉 南 68.12 3 47 7 47 7 0
市 原 81.25 2 52 4 54 4 2
千 葉 港 70.84 2 25 4 26 4 1
市 原 中 央 78.03 4 47 1 47 1 0
千 葉 北 77.78 3 29 4 30 4 1
千 葉 緑 83.33 2 21 1 21 1 0
平 均 76.56 2.67 36.83 3.50 37.50 3.50 4

第
５
グ
ル
ー
プ

木 更 津 75.50 2 31 5 31 5 0
上 総 66.60 1 14 0 15 0 1
富 津 中 央 59.68 3 35 2 38 5 3
木 更 津 東 77.64 4 44 5 46 5 2
君 津 58.18 2 57 5 58 5 1
袖 ヶ 浦 91.31 2 24 4 25 4 1
富 津 シ テ ィ 71.43 3 14 1 14 1 0
平 均 71.48 2.43 31.29 3.14 32.43 3.57 8

第
６
グ
ル
ー
プ

館 山 80.40 1 46 4 46 4 0
鴨 川 84.85 1 34 5 34 5 0
勝 浦 91.30 2 41 5 44 5 3
千 倉 37.50 2 4 2 4 2 0
鋸 南 63.33 2 15 2 15 2 0
館 山 ベ イ 71.75 2 24 0 24 0 0
平 均 71.52 1.67 27.33 3.00 27.83 3.00 3

第
７
グ
ル
ー
プ

茂 原 70.90 3 58 4 60 4 2
東 金 80.44 3 19 1 20 1 1
大 原 80.00 4 10 1 10 1 0
大 多 喜 73.33 3 5 1 5 1 0
成 田 空 港 南 67.09 3 31 0 32 0 1
茂 原 中 央 74.84 3 20 2 22 2 2
大 網 77.01 3 29 1 29 1 0
東 金 ビ ュ ー 65.65 2 16 1 16 1 0
平 均 73.66 3.00 23.50 1.38 24.25 1.38 6

グ
ル
ー
プ

クラブ名 出席率
（%）

例
会
数

会員数
2019
7/1

女
性 当月 女

性 増減
第
８
グ
ル
ー
プ

銚 子 81.55 4 39 3 40 4 1
旭 79.60 3 43 4 43 4 0

八 日 市 場 66.60 3 38 3 38 3 0
銚 子 東 69.05 4 33 2 32 2 △ 1
平 均 74.20 3.50 38.25 3.00 38.25 3.25 0

第
９
グ
ル
ー
プ

佐 原 80.98 4 48 0 49 0 1
多 古 73.08 2 16 0 16 0 0
小 見 川 81.25 2 27 0 28 0 1
佐 原 香 取 87.50 2 24 1 24 1 0
平 均 80.70 2.50 28.75 0.25 29.25 0.25 2

第
10
グ
ル
ー
プ

成 田 61.65 4 65 4 65 4 0
八 街 91.44 2 30 3 31 3 1
印 西 63.66 3 16 1 16 1 0
白 井 63.88 3 12 1 12 1 0
富 里 69.65 3 30 0 30 0 0
成田コスモポリタン 59.64 4 67 0 73 0 6
平 均 68.32 3.17 36.67 1.50 37.83 1.50 7

第
11
グ
ル
ー
プ

柏 78.85 4 65 10 66 10 1
我 孫 子 76.04 4 31 3 32 3 1
柏 西 86.90 4 64 3 63 3 △ 1
柏 東 71.50 4 41 8 41 8 0
柏 南 72.13 3 41 9 42 9 1
平 均 77.08 3.80 48.40 6.60 48.80 6.60 2

第
12
グ
ル
ー
プ

習 志 野 72.72 3 24 1 26 1 2
八 千 代 89.86 4 52 0 52 0 0
佐 倉 69.30 3 37 3 38 3 1
八 千 代 中 央 73.70 2 23 1 23 1 0
四 街 道 66.61 4 29 4 28 4 △ 1
習 志 野 中 央 65.52 4 47 4 50 5 3
佐 倉 中 央 75.59 3 23 5 22 5 △ 1
平 均 73.33 3.29 33.57 2.57 34.14 2.71 4

第
13
グ
ル
ー
プ

松 戸 96.35 4 60 0 60 0 0
松 戸 東 92.02 4 49 0 48 0 △ 1
松 戸 北 74.40 4 33 0 34 0 1
松 戸 中 央 81.74 4 42 7 43 7 1
松 戸 西 80.00 4 29 0 30 0 1
平 均 84.90 4.00 42.60 1.40 43.00 1.40 2

第
14
グ
ル
ー
プ

野 田 77.99 3 54 6 54 6 0
流 山 76.19 3 14 3 14 3 0
野 田 東 65.28 4 18 0 18 0 0
流 山 中 央 79.00 4 21 2 22 2 1
野田セントラル 76.00 3 25 1 25 1 0
平 均 74.89 3.40 26.40 2.40 26.60 2.40 1

　ロータリーレートのご確認につ
きましては、右記QRコードから

「地区HP」をご確認いただきます
ようお願い申し上げます。

⬇地区HP
物 故 会 員（敬称略）

平賀　元仁（松戸東RC）

逝去日：2019年９月24日（享年77歳）
入会日：1980年１月25日
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　私は、千葉RC推薦の2016−17年度グローバ
ル補助金奨学生として、イギリスのレディング
大学に進学しました。専攻は、Agriculture and 
Development（農業と開発）という修士課程です。
　レディング大学は、農業分野ではイギリスで１位
と格付けされており、またコース内容がアフリカ農
業に特化しているという特徴があります。レディン
グ大学における講義の一例を挙げますと、前期後期
セットで「農業を再考する」という必修クラスがあ
りました。前期はアフリカにおける緑の革命、農業
経済の概要、食糧危機、遺伝子組換え、都市農業に
ついて学び、後期ではさらに専門的に園芸、持続可
能な農法、品種改良について学びました。また講義
内容のほとんどは理論よりもケーススタディを重視
しており、特に後期では今まで学んだことを実践し
ている農家や研究している機関に訪問する数多くの
機会に恵まれました。
　私はグローバル補助金奨学生として、イギリスで
はRID1090に所属しました。また、地区のグロー
バル補助金奨学生は全員で15人いました。地区の
拠点がオックスフォードであったためか、13人は
オックスフォード大学に在籍していました。レディ
ングからは私１人で、もう１人はLSE（London 
School of Economics）からでした。アメリカ６人、
オーストラリア３人、ドイツ２人、ニュージーラン
ド１人、インド１人、南アフリカ１人という構成で
した。
　RID1090は、奨学生全体向けのイベントが多く、
ロンドン市内ツアー、ウィンザー城、ブレナム宮殿
に招待されました。毎回、現地で働いている経験豊
富な方によるガイドツアーがあったため、大変勉強
になりました。地区主催の公式イベントとしては、
９月に自己紹介のためのパーティーがあり、３月に

は地区大会がありました。特に地区大会は、600人
のロータリアンの前で卓話をするということもあ
り、非常に緊張しました。私は誰よりも英語が下手
だと落ち込むこともありましたが、奨学生のみんな
がいつも励ましてくれて、助けてくれました。また
沢山のロータリアンにお会いする機会がありました
が、日本好きな方が多く、さまざまな場所で気さく
に話し掛けていただけたため、とてもうれしかった
ことが印象に残っています。
　レディングでのホストクラブは、Pangbourne 
RCでした。カウンセラーのJamesさんには、奥様
が日本人ということもあり、とても良くしていただ
きました。ホームパーティーに招いてくださったり、
卓話の練習に付き合ってくださったり、他クラブの
例会に参加する際は私の緊張をほぐしてくださいま
した。Pangbourne RCには29人のロータリアンが
在籍していて、毎週月曜の19時半から大体22時ご
ろまで例会がありました。まずはみんなでパブに集
まって、ビールやお酒を飲んでから例会が始まりま
す。そして会の途中でティータイムがあり、必ずミ
ント味のチョコレートが添えられていました。
　普段の例会だけでなく、スコットランド人や
ウェールズ人の伝統イベントに参加する機会があ
り、伝統的な衣装や料理、歌など多様なイギリス文
化を体感することができました。私の卓話の中では、
千葉RCを含む例会の様子やゆるキャラ（チーバく
ん）の紹介をするなどしたところ、ユーモアがあっ
て面白かったと感想をいただきました。
　このように、グローバル補助金奨学生であったお
かげで大変充実した学びを得ることができ、人生に
おいて掛け替えのない経験を積むことができたと強
く感じます。この場をお借りして、RID2790の皆
様に心から深くお礼申し上げます。

イギリスにおけるグローバル補助金奨学生として
2016−17年度グローバル補助金奨学生　田井　紗也子

ロータリー財団補助金奨学生帰国報告
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Sc
he
du
le １日目　2020年2月8日（土）

アパホテル＆リゾート〈東京ベイ幕張〉
12：30　登録開始
13：00　点鐘
13：40　報告
15：00　表彰ならびに感謝状贈呈
ホテル ザ・マンハッタン
17：50　ＲＩ会長代理歓迎晩餐会

２日目　2020年2月9日（日）　
アパホテル＆リゾート〈東京ベイ幕張〉
８：30　登録開始
９：30　点鐘
10：50　記念講演
12：40　パフォーマンス
16：20　大懇親会

2020年2月8日（土）・9日（日）会期

成田国際空港

提供：成田国際空港株式会社

成田山新勝寺（祇園祭）
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